

ABSTRAK

Tindak Tutur Ilokusi Pada Pidato Kenegaraan Presiden Jokowi Tanggal 14 Agustus 2015

Oleh: Arnola Dwika Ramanda

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan Tindak Tutur Ilokusi Pada Pidato Kenegaraan Presiden Jokowi Tanggal 14 Agustus 2015. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Data utama dalam penelitian ini adalah tuturan-tuturan pada pidato Presiden Jokowi yang mengandung tindak tutur ilokusi pada pidato Presiden Jokowi tanggal 14 Agustus 2015. Adapun sumber data penelitian ini adalah video pidato kenegaraan pertama Presiden Jokowi pada tanggal 14 Agustus 2015, yang diunduh melalui *youtube*. Instrumen penelitian ini adalah peneliti sendiri. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara mengunduh video pidato kenegaraan Presiden Jokowi melalui *youtube*, menyimak tuturan Presiden Jokowi, dan mentranskripsikan tuturan Presiden Jokowi kedalam bahasa tulis. Pemeriksaan keabsahan data dilakukan dengan teknik trilingulasi. Analisis data dilakukan dengan cara (1) mentranskripsikan data hasil rekaman dalam bahasa tulis, (2) mengidentifikasi berdasarkan jenis tindak tutur ilokusi, fungsi tindak tutur ilokusi dan strategi bertutur, pada pidato Presiden Jokowi tanggal 14 Agustus 2015, (3) mengklasifikasikan berdasarkan jenis tindak tutur ilokusi, fungsi tindak tutur, dan strategi bertutur, pada pidato Presiden Jokowi tanggal 14 Agustus 2015, (4) menganalisis data yang telah diklasifikasi, (5) melakukan penyimpulan hasil penelitian

Berdasarkan analisis data penelitian ini, ditemukan hasil penelitian sebagai berikut. Pertama, jenis tindak tutur ilokusi yang ditemukan dalam pidato kenegaraan Presiden Jokowi adalah tindak tutur representatif, direktif, ekspresif, komisif, dan deklarasi. Kedua, Fungsi tindak tutur ilokusi yang ditemukan yaitu fungsi menyenangkan dan bekerjasama. Ketiga, Strategi bertutur yang digunakan strategi bertutur langsung tanpa basa-basi, strategi bertutur terus terang dengan basa-basi kesantunan positif, dan strategi bertutur terus terang dengan basa-basi kesantunan negatif.